

17 dim A 2023 – 1 R 3,5-12 ; Ro 8,28-30 ; Mat 13,44-52.

Salomon est le fils de David que le Seigneur a choisi pour gouverner un peuple et un royaume qu'ils lui confient. Ainsi Salomon est la tête d'un peuple et d'un royaume qui sont le peuple de Dieu et le royaume de Dieu. Conscient de l'importance de sa mission il demande au Seigneur un cœur attentif et le discernement ce que le Seigneur lui accorde immédiatement.

Pour demander cela, il faut aimer Dieu et désirer entrer dans le dessein de son amour selon les mots de Paul. Par-là entendons devenir le frère ou la sœur de Jésus Christ. Même si Salomon précède Jésus de 800 ans, il désire entrer dans le dessein du Seigneur et il le fera autant qu'il le pourra.

Le cœur attentif et le discernement réclamé par Salomon sont indispensables pour réaliser les opérations que Jésus décrit dans les trois paraboles : reconnaître sans se tromper le trésor et la perle de grande valeur avant de tout vendre pour les acquérir, trier entre les poissons et tirer du neuf et de l'ancien de son trésor. Ce trésor étant constitué par le patrimoine dont le disciple du royaume est l'héritier de même que Salomon mais dont la richesse n'apparaît pas toujours au premier coup d'œil.

Ainsi est disciple du royaume l'homme ou la femme qui aime Dieu, qui de ce fait en reçoit un cœur attentif et un grand discernement, tant et si bien qu'entrant dans le dessein du Père, il ou elle accède au royaume au fil de l'existence et se révèle ainsi frère ou sœur de Jésus.

Faisons notre la prière de Salomon ainsi que le psaume 118 et que le Seigneur nous fasse grâce d'un cœur attentif et du discernement.

Olivier Petit